

## それでもなお

### ■逆説の10カ条

- 私は各種会合や式典でのあいさつや全市職員への訓示の中などで、ケント・キースの「それでもなお」で表現される「逆説の10カ条」をたびたび引用します。まずは「一読ください。」
- 1 人は不合理で、わからず屋で、わがままな存在だ。それでもなお、人を愛しなさい。
  - 2 何か良いことをすれば、隠された利己的な動機があるはずだと人に責められるだろう。それでもなお、良いことをしなさい。
  - 3 成功すれば、嘘の友達と本物の敵を得るだろう。それでもなお、成功しなさい。
  - 4 今日の善行は、明日になれば忘れてしまおう。それでもなお、良いことをしなさい。
  - 5 正直で素直なありかたは、あなたを無防備にするだろう。それでもなお、正直で素直なあなたでいなさい。
  - 6 最大の考えを持った最も大きな男女は、最小の心を持った最も小さな男女によって撃ち落されるかもしれない。それでもなお、大きな考えを持ちなさい。
  - 7 人は弱者を最上にはするが、強者の後にはついていけない。それでもなお、弱者のために戦いなさい。
  - 8 何年もかけて築いたものが、一夜にして崩れるかもしれない。それでもなお、築き上げなさい。

### ■「分け合えば」

- この10カ条はとても重みがある内容だと思います。ただ、この内容の奥深さもさることながら私が感銘を受けたのは、かの有名なマザー・テレサがインドのカルカッタ（現・コルカタ）のスラム街にある孤児院の壁にこの言葉を掲げていたことを知ったからです。
- 考えてみてください。そこは孤児の家です。貧困と苦悩に苛まれ、その日を生きていくことで精一杯な子どもたちです。そんな子どもたちに彼女は無私な心を伝えようとしていたのです。
- お、築き上げなさい。  
9 人が本当に助けを必要としていても、実際に助けの手を差し伸べると攻撃されるかもしれない。それでもなお、人を助けなさい。  
10 世界のために最善を尽くしても、その見返りにひどい仕打ちを受けるかもしれない。それでもなお、世界のために最善を尽くしなさい。
- 奪い合えば足らぬ  
奪い合えば余る  
奪い合えば争い  
分け合えば安らぎ  
奪い合えば憎しみ  
分け合えば喜び  
奪い合えば不満  
分け合えば感謝  
奪い合えば戦争  
分け合えば平和  
奪い合えば地獄  
分け合えば極楽
- コロナ禍といった災害だけでなく、人はいろいろな困難や苦痛に直面すると底



にかほ市長  
市川雄次

今こそ私たちは「少欲知足」、「互譲の精神」、そして「利他の精神」を思い返す必要があると思います。

■利他の精神を再び  
いま世界はコロナ禍に苦しんでいます。さらにはたった一人の暴君が引き起こした戦争が世界を大混乱に落とし入れています。武力による現状変更を許せば国際秩序は崩壊してしまいます。経済相互依存が進む国際社会において、20世紀的な冒険主義を選択する指導者を私たちは決して認めてはなりません。時計の針を戻してはならないのです。

知れぬ不安と恐怖を感じます。そして、そのストレスを外に向けることで心の安定を取り戻そうとします。ただ、ときにそれは攻撃的かつ利己的であるために周囲とトラブルとなり、紛争へとエスカレートしていくことがあります。

このときに思い出すのが、前述の詩、相田みつをの「分け合えば」です。「少欲知足」という仏教の教えが元になったこの詩は、前述の逆説の10カ条と読み合わせるとさらにその意味の深さを知ることができると思います。



## サンワメタル株式会社

社員のチームワークで、モノづくりの夢を支えます!!

私たちが行っている加工作業は、素材である鋼材を工業製品にする工程の「はじめの一步」です。加工した鋼材が、お客様の手によって機械部品などに精密加工されることで、人々の生活を彩るさまざまなものが生み出されます。真心を込めた確かな技術でモノづくりを支え、お客様の役に立つことを通じて人々の夢を支えます。

仕事の内容は、大きな鋼材をお客様の要望に応じて切断や切削、研削して精密な6面体に加工しお届けしています。男性の職場のイメージが強いですが、機械操作は資格などが特に必要なく、経験しながら覚えることができるので女性も活躍しています。職場は、創業以来のベテラン社員から入社して2、3年のフレッシュ社員まで15人が勤務しています。年齢に関係なく話しやすい環境で、先輩にも安心して相談でき、昼食を一緒に食べることもあります。土日やゴールデンウィーク、お盆、年末年始はゆっくり休むことができるので、休日は趣味や家族と過ごす計画を立てることができます。

社員全員で取り組み、やりがいにつながる生産目標達成手当や結婚、出産時の祝い金のほか、育児や介護のための有休取得に協力的な社風があります。また、独身からファミリーまで会社が手厚くサポートしてくれるため、職場の士気も高まり社員同士で協力し合い仕事に取り組んでいます。ぜひ、私たちと一緒に地域のモノづくりを盛り上げましょう。

### 企業情報

1988年に創業。鉄鋼材精密加工の前工程にあたる6面体製造工程を専門としてきました。お客様が精密加工によるモノづくりに集中できるように支えることが私たちの仕事です。私たちの考える「モノづくり」とは便利な道具や快適な乗り物などの『製品を造る』ことではなく、人々の想いをカタチにし願いを実現することで『誰かの夢が叶った世界を創る』ことです。そのために必要なのは皆が安心して働ける職場。子育て世代や親の介護をする世代はもちろん、独身の単身者も含めた全員が男女問わず互いに助け合い、ワークライフマネジメントにより幸せな人生を実現できる社風づくりを何より大切にしています。

- ▷所在地 にかほ市平沢字深谷地16-1
- ▷事業内容 6面加工済み鉄鋼材の卸売り（フライス切削、研削）
- ▷従業員数 15人（うち男13人・女2人）
- ▷電話 0184-36-2311
- ▷FAX 0184-37-2277
- ▷Eメール info@sanwametals.jp/
- ▷ホームページ https://sanwametals.jp/



「にかほbizまるっと！」に掲載する事業所を募集しています！若者や女性の採用に積極的な事業所やイチ押しの魅力などを持っている事業所を紹介します。申し込みは商工政策課（☎43-7600）まで！



にかほ市移住・Uターン・お仕事支援ポータルサイト

